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媒体眼中的丰台

微光汇聚点亮新篇章
宣讲之火照亮新征程

2024年，丰台区积极推动理论研究
阐释与宣传宣讲工作相融合，把握重点，
创新形式，丰富载体，注重实效。近日，
丰台区2024年“荧光成炬耀丰台”宣讲总
结会在区工人俱乐部召开。（详见02版）

2024 年以来，丰台区坚持讲好丰
台故事、传播丰台声音、展示丰台形
象，在中央、市属媒体刊发正面报道
4.7万余篇，实现新突破。《2024年媒体
眼中的丰台》以媒体视角集中展现丰
台区2024年各领域发展历程与重要节
点事件。 （详见06—07版）
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新年第一缕阳光 你好！

本报讯（记者 郭晓妍）新年伊始，丰台区吹
响高质量发展奋进号角。1月 2日，2025年丰台
区重点功能区建设重点项目现场推进会在南中
轴地区正在建设的国家自然博物馆新馆建设工
程施工现场举行。记者了解到，丰台区以重点
功能区建设重点项目为牵引，以产兴城、以城聚
产，重点聚焦“营造环境、塑强功能”，打造“安全
城市、品质生活”，提升城市能级品质。首开集
团总经理李岩，瑞众人寿保险有限责任公司副
总裁郭新杰，区委书记王少峰，区委副书记、区
长初军威，区人大常委会主任高峰，区政协主席
李岚出席活动。区委副书记蒋达峰主持。

“我宣布，2025 丰台区重点功能区建设重
点项目正式启动！”会上，随着王少峰宣布正式
启动，丰台区新一轮发展装上高速引擎，注入
强大动力。本次推进会公布了 2025 年以四大
重点功能区和四大功能组团为中心的八大产
城融合生态圈建设项目，启动 154个重大项目，

总投资 2254亿元。

全局全域谋划 提前布局未来

“当前，丰台区已经进入首都功能持续拓
展、创新资源加速聚合、城市能级不断提升的发
展快车道。将加快重点功能区建设、促进产城
融合高质量发展，紧紧围绕‘营造环境、塑强功
能’，为首都发展打造丰台样板、注入丰台动

能。”推进会上，初军威表示，将以重大项目为引
领，高水平推动产城融合发展，加快培育新质生
产力。着力构建“重点功能区引领、功能组团驱
动、街区组团协同、商务楼宇支撑”多级联动的
产城融合发展体系。

抢先布局，丰台区不但有思考，更有后劲。
以项目之“进”促高质量发展之“稳”，通过重点
功能区的支撑牵引作用，带动区域经济稳中求
进，点燃经济发展强引擎。如今的丰台，重点项

目稳步推进，为发展提供新支撑，一批规划从蓝
图走向现实。

丰台园已建成东区一、二、三期 3个集中连
片的产业 集聚区，已培育形成轨道交通、航天
航空两个千亿级产业集群，新一代信息技术、智
能制造、新材料、医药健康四个百亿级产业集
群。中关村丰台园管委会主任张俊峰表示，未
来重点拓展低空技术、卫星互联网、智能医工、
商用密码等新赛道，目前园区内正在推进的重
点项目有 10个，总计投资约 100亿元。丽泽商
务区管委会副主任李亮表示，丽泽着力发展现
代金融商务新业态，吸引了包括中国银河证券、
央行数字货币研究所、伦敦证券交易所全资子
公司路孚特、中国物流集团、华为中国区总部等
优质企业入驻，上下游产业集聚效应初步形成，
截至 2024 年 11 月底，丽泽实现全口径税收
73.27亿元，同比增长 42.36%。

（下转04版）

启动2025年重点功能区建设重点项目 涉八大产城融合生态圈 154个项目总投资2254亿元

丰台区“多级联动”推动产城融合发展
●推进会公布了2025年以四大重点功能区和四大功能组团为中心的八大产

城融合生态圈建设项目，启动154个重大项目，总投资2254亿元

●从京津冀协同、“两园一河”等8大领域开展研究，已谋划

110个投资项目,涉及资金845亿元

在时代发展的浪潮中，改革始终是推动
社会进步的核心力量。改革最关键的是迈出
第一步，最难的也是如何迈出第一步，实现

“从0到1”的突破。实践证明，跟在别人身后
亦步亦趋，永远掌握不了发展的主动权，只有
勇于走前人没走过的路、敢于干别人没干过
的事，才能勇立潮头，提升核心竞争力，获得
更多的发展机遇。

“从0到1”，突破性思维是根本。我们干
工作，往往会不自觉地依赖已有的模式和经
验，对风险和挑战有着本能的回避。长此以
往，虽然也能够按部就班地推动工作，但是
工作的标准会越来越低，能力的提升会越来
越慢，发展的前景也会越来越窄。当前，丰
台正处于厚积薄发、加速崛起的关键阶段，

无论是科技创新、产业焕新还是城市更新，
特别是因地制宜发展新质生产力，无不需要
打 破 思 维 定 式 ，才 能 形 成 竞 争 优 势 。 比
如，在低空经济这个竞争激烈的赛道上，丰
台如何“突出重围”？如何在“飞不起来”的
地方发展低空经济？那就需要我们思考除
了“飞”之外还能干什么，才能找到突破口。
也正是有了这样一种思维，我们才找到了一
条符合丰台实际的差异化发展之路——以
研发为导向，做核心科技的掌握者、标准的
制定者、体系的设计者。

“从 0 到 1”，不仅需要创新力，更需要行
动力。只有立破并举、先立后破，才能真正跳
出路径依赖，走出新路，干成新事。这一点，
在丰台发展“首发经济”的实践中体现得尤为

突出。我们在深入洞察市场发展趋势的基础
上，主动出击，积极探索新业态、新模式、新服
务、新技术的应用，众多知名品牌的首店纷纷
落地丰台。一个个首店、首展、首秀的出现，
无不体现着因时而变的洞察力和敢为人先的
行动力，有效助力了丰台消费场景的持续焕
新、消费市场新动能的持续迸发，为区域经济
的持续增长注入了强大动力。

改革需要实干家，创新需要行动派。随
着一系列重点任务、重大项目的深入推进，一
系列政策红利、机遇优势都将在丰台加速释
放。在新的发展时区中，我们唯有自我加压，
坚定不移推进改革创新，才能在激烈的竞争
中脱颖而出，才能不断激发经济社会发展的
澎湃活力。

“从0到1”——跳出路径依赖
——“奋勇争先开新局”系列评论之二

永定合声

2025年第一天，记者迎着曙光来到卢沟桥，见证倾洒在丰台大地上的第一缕温暖。早上6点40分左右，天空渐渐泛红，黑夜与白天开启了交
接仪式，沉睡的卢沟桥也被渐渐唤醒，为这个新年带来蓬勃的希望。姜灏 摄
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时光仿若一位沉默而勤勉的行
者，悄然牵引我们从青涩的校园奔
赴未知的职场，让我思绪万千。

初识丰台 不知所以然
2011 年的夏天，离开遥远又亲

切的大学校园，怀揣忐忑，奔赴首
都。看到鳞次栉比的高楼大厦，川
流不息人潮汹涌，明白了，这就是首
都。丰台，这以后就是我家了。

去单位报到的路上，从高架桥
到穿铁路、绕桥洞，又转了几个弯，
周边环境有时光倒流之感，当车停
靠在五环边一个小平房后，我很奇
怪：“新‘家’怎么还不如我老家？”不
过，推开宿舍的门，不但有床有柜
子，竟然还有新被子，心头一暖，就
冲这点，我也要努力搬砖作贡献。
经领导介绍后，这儿就是永定河管
理所——原来我就是来这里上班。

（下转03版）

卢沟晓月，千年岁月流淌；丰台新韵，今
朝风华正茂。当代丰台青年，心怀赤诚，用
坚毅之心克发展之难，以青春之智解民生之
困。每一段历程，皆为成长之诗；每一步奋
进，俱是时代之音。

即日起，《丰台时报》推出“丰语艰程”专
栏，陆续刊登年轻干部深入贯彻落实区委十
三届九次全会精神，在丰台这片热土上励志
笃行、开拓创新的奋斗故事，展现年轻干部讲
政治、能扛活、有情怀的鲜明特质，激扬敢为
人先、干事创业的时代精神。


